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创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日上午，十四
届晋江市委常委会第139次会议召开。晋江
市领导张文贤、林仁达、许宏程、吴志朴等参
加会议。

会议研究召开晋江市十八届人大四次会
议及市政协十四届四次会议有关事宜。

据了解，晋江市十八届人大四次会议及
市政协十四届四次会议将于12月下旬召开。

十四届晋江市委常委会第139次会议召开

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日，泉州
市委常委、晋江市委书记张文贤主持召开
晋江市委理论学习中心组专题学习会。
晋江市领导林仁达、许宏程、吴志朴等参
加会议。

与会人员深入学习《整治形式主义为

基层减负若干规定》，全面贯彻习近平总
书记关于力戒形式主义官僚主义、为基层
减负的重要论述和重要指示批示精神；深
入学习领会习近平总书记关于新时代新
征程推进党的建设和自我革命的新部署
新要求，深入学习贯彻《中国共产党巡视

工作条例》，深入推进全面从严治党、党风
廉政建设和反腐败斗争；围绕“深入学习
贯彻习近平总书记关于意识形态工作的
重要论述和关于网络强国的重要思想，建
设具有强大凝聚力和引领力的社会主义
意识形态”开展专题交流研讨。

晋江市委理论学习中心组专题学习会召开

本报记者 张茂霖

昨天，晋江沿海风力增强至 6级，气温也有所下
降，白天各镇街最高气温普遍在20℃上下，好在有阳光
助力，体感比较舒适。

瑞雪从晋江市气象局获悉，随着新一股冷空气南
下，从今天凌晨开始，沿海风力将继续增强，阵风可达
8~9级；与此同时，气温将继续下降，今天白天最高气
温仅有 17℃上下，明天夜间最低气温将降至 11℃上
下。瑞雪提醒大家，进入12月以后，冷空气活动频繁，
气温将不断走低。大家要及时关注天气预报，注意添
衣保暖。

今天多云，气温14℃~17℃，沿海东北风6~7级、阵
风 8~9级；明天晴，气温 11℃~18℃，沿海北风 6~7级、
阵风8级；后天晴转多云，气温12℃~22℃，沿海北风5~
6级、阵风7级。

沿海有大风
降温模式开启

今天是农历十一月初二，是小桥社区
道碑厝一年一度赶庙会的热闹日子，也是
晋江市高甲柯派表演艺术中心进社区展
演的第70个年头。

夜幕降临，道碑厝戏台灯火辉煌，人
头攒动。男女老少或坐或站，翘首期盼好
戏开场。伴随着喧闹的锣鼓声，戏台大幕
徐徐展开，身着各色华美戏服的演员登场
了。舞台下，观众目不转睛，被跌宕的剧
情、婉转的曲调深深吸引，不少人拿起手
机记录精彩瞬间。

70年前，晋江市高甲剧团创始人柯贤
溪首次带团到小桥社区道碑厝演出，双方
就此结缘。70年来，从拆门板搭戏台，到

筹集糯米、红糖煮汤圆，再到如今结对共
建促发展，小桥社区和晋江市高甲剧团演
绎了一段段感人故事。

“每次剧团到社区展演，我们都要请
所有演职人员吃一碗汤圆。”今年70岁的
小桥社区老协会会长陈天从说，汤圆已成
为村庄与剧团情感的见证。

1957 年农历十一初二（12 月 22 日），
恰好是冬至。这天，一名正在道碑厝演出
的演员无意中说了一句：“今年冬至没吃
汤圆，少了一岁。”这话被村民听在耳里、
记在心头。彼时物资匮乏，村民们挨家挨
户筹集糯米和红糖，举全村之力为每一名
演员做了一碗汤圆。村民诚挚、朴实的举
动，让全体演职人员大为感动，并铭记于
心。此后，小桥社区请剧组演员吃汤圆的
习俗便延续下来。

“我们与道碑厝心连着心。”晋江市高

甲柯派表演艺术中心负责人庄伟国介绍，
两天前，在双方举办的 70 周年庆典活动
上，除续签结对共建外，中心还收到闽南
语歌曲《爱拼才会赢》词曲作者陈百潭题
写的“爱拼才会赢”书法作品。当天，庆典
活动在陈百潭和所有人合唱《爱拼才会
赢》中落下帷幕。

“我们要继续用好道碑厝这个乡村舞
台，讲好村落与剧团的故事，传承高甲戏文
化精髓，让文化赋能乡村振兴。”庄伟国说。

入戏七十载，精彩犹在续。在小桥社
区党总支书记陈文良看来，逛庙会、看高
甲戏是不少人的乡愁记忆。小桥社区将
进一步讲好与晋江市高甲柯派表演艺术
中心的故事，唱响《爱拼才会赢》主旋律，
增强居民的归属感和凝聚力，让好故事代
代相传。

本报记者 王昆火

入戏七十载 时间：12月2日 星期一 天气：晴
地点：晋江市西园街道小桥社区道碑厝

本报讯（记者 陈巧玲）日前，“晋水琴心”古琴艺
术分享音乐会在晋江市文化中心祖昌音乐厅举行。

当晚，晋江市古琴学会副会长李雅珊作为主分享
人，与福建省古琴协会会长、闽派古琴代表性传承人张
俊波，闽南南音项目泉州市级代表性传承人王一鸣，晋
江市古琴学会副会长肖明辉，中国曲艺家协会会员黄
芳妍等优秀音乐人为观众展示古琴独奏、琴箫合奏、琴
歌弹唱三种古琴艺术的表现形式。

在古琴独奏中，李雅珊带来了《流水》《欸乃》《广陵
散》《离骚》等古琴经典代表曲目。

音乐会上，古琴也与南音进行了“艺术对话”。《静
夜思》《梅花三弄》与《梅花操》，古琴与南音两种古老的
音乐融合碰撞，为演出带来了惊喜。琴箫合奏、琴歌弹
唱也是古琴演奏中广受欢迎的艺术形式，肖明辉、李雅
珊带来的《琴梦红楼》《咏梅》（琴歌）情感饱满、婉转动
听，令人印象深刻。

晋水琴心·古琴艺术分享
音乐会举行

本报讯（记者 阙杨娜 通讯员 魏
智文）近日，晋江市不动产登记中心成
功办理全市首宗农村土地承包经营权不
动产登记，标志着晋江市农村土地承包
经营权正式纳入不动产统一登记。

“很开心能拿到晋江市第一本土地
承包经营权不动产证书。以后，土地不
论是转包、出租还是入股，我都有了产
权保障。”晋江磁灶镇前尾村村民陈先生

兴奋地表示。
农村土地承包经营权不动产登记是

深入推进不动产统一登记制度改革的必
然要求。今年以来，晋江市自然资源局
积极对接晋江市农业农村局，有序衔接
不动产登记与土地承包合同管理工作，
推进合同信息和登记信息互通共享，将
其纳入省不动产统一登记系统集中办
理，顺利实现农村土地承包经营权业务

登记及不动产权证书颁发，平稳移交登
记颁证职能。

下一步，晋江将持续推进农村土地
承包经营权不动产登记，充分保障农民
土地承包效益，为农民增加财产性收入
提供产权保障。同时，对于此前颁发的
农村土地承包经营权证书，在承包期内
遵循“不变不换”的原则继续有效，切实
为农村群众提供更加便捷、高效的服务。

晋江首宗
农村土地承包经营权纳入不动产登记

福建日报讯 记者近日从省交通运输厅获悉，今年
1—10 月，全省交通固定投资保持稳定，完成投资
862.54亿元，同比增长 0.3%，超序时进度 2.9个百分
点。进入年底，全省交通重大项目全力冲刺，掀起攻坚
热潮。

G228线长乐鹏程至仙岐段公路建设现场，装载物
料的运输车来回穿梭，摊铺机、钻机等大型机械设备有
序运作，正在进行右幅道的沥青水稳铺设及人行道、非
机动车道等施工。该项目是我省“八纵十一横十五联”
普通国省干线公路网“纵一线”的重要组成部分，自
2023年 6月开始施工，目前已接近尾声，左幅道已通
车，预计将在2025年春节前实现全线通车。

国道 235线永定闽粤界路段项目现场，工人有序
分工、抓紧工期，建设界碑和绿化景观、平整生态停车
场。该项目总投资约 3900万元，路面“白改黑”8.2公
里，路域提升 19.76公里。据介绍，项目整体完成了
90%，预计12月10日前全面完工。

交通运输重点项目建设是稳增长促投资、全面加
强基础设施建设部署的重要举措，是经济社会高质量
发展的“压舱石”和“加速器”。今年以来，全省交通运
输系统认真落实省委、省政府工作部署，紧盯年度目标
任务，实施交通建设攻坚会战行动，对在建重点项目

“一对一”调度，对年度攻坚项目全周期督促、全过程考
核。大力推动国道G228滨海风景道建设，泉南高速桐
坑出入口等15个重点攻坚项目全面完工，武沙高速南
平段等 26个重点攻坚项目正在加快推进……我省确
保年度公路水路投资1000亿目标顺利完成，让项目早
竣工、企业早投产、群众早受益。

全省交通运输项目年终冲刺
1—10月完成固定投资
862.54亿元

本报讯（记者 李玲玲）昨日，北京晋江企业商会第
三届理监事会暨北京纺织服饰企业商会第四届理监事会
就职典礼在北京举行。北京鼎盛时代投资有限公司董事
长吴明生任北京晋江企业商会会长，卡尔美体育用品有
限公司董事长柯永祥任北京纺织服饰企业商会会长。第
十二届全国政协副主席、农工党中央原常务副主席刘晓
峰，晋江市领导王明元、王清龙、张汉杰参加活动。

受泉州市委常委、晋江市委书记张文贤委托，晋江市
市长王明元致辞。王明元表示，北京晋江企业商会和北
京纺织服饰企业商会自成立以来，在历任会长的带领下，
大力弘扬晋江人“敢为天下先、爱拼才会赢”的精神，抱团
发展、搏击商海，在首都这片广阔舞台上实现人生价值、
书写创业故事、谱写成功篇章，家乡人民倍感自豪。更令
人感动的是，大家在事业有成的同时，主动反哺家乡教
育、医疗、养老、乡村振兴等各项事业，积极参与晋江产业
发展和城市建设，助力家乡高质量发展，赢得了社会各界
的广泛赞誉。当前，晋江正深入学习贯彻习近平总书记
在福建考察时的重要讲话精神，全力建设中国民营经济
强市，打造中国式现代化县域示范。家乡的发展，机遇千
载难逢，前景无限美好。衷心希望广大在京乡贤在新一
届理监事会的带领下，不断传承弘扬、创新发展“晋江经
验”，加强自身建设，拓展发展空间，进一步把商会打造成
团结凝聚在京乡亲的温馨家园，促进北京与晋江交流合
作的桥梁纽带，展示晋江良好形象的重要窗口。真诚期
盼大家将自身发展与北京、晋江两地高质量发展融合起
来，发挥自身平台优势、资源优势、专业优势，大力推动产
业链接、项目对接、要素连接、合作衔接，推动更多好项
目、优秀人才团队落地晋江，积极为两地经济社会高质量
发展作出更大贡献。晋江市委、市政府将“晋心晋力”竭
诚做好服务保障，让大家放心干事、放手创业，与我们一
同再创荣光，续写“晋江经验”新篇章。

现场，还举行北京晋江企业商会青年联合会授牌、
北京晋江企业商会马拉松驿站揭牌、晋江市支前拥军
工作站（退役军人服务站）授牌等仪式。

“京”诚合作“晋”创未来
北京晋江企业商会第三届理监事会
暨北京纺织服饰企业商会第四届理监事会就职典礼举行

巍巍青山绘新景，清清绿水客如织。作为“国家级
生态乡镇”“省级绿色乡镇”的晋江紫帽镇，集得天独厚
的自然资源和底蕴深厚的历史文化于一体，不仅是一
处山清水秀的文体旅胜地，更是一方充满活力的发展
热土。近日，围绕如何全面推进乡村振兴，记者采访了
紫帽镇党委书记蔡晖。

“全面推进乡村振兴，是一场攻坚战，也是一场持
久战。”蔡晖表示，2023年，紫帽镇集镇环境整治名列
全省第二，获评泉州市乡村振兴整镇推进“五好”乡镇，
城乡面貌正不断焕新。2024年，紫帽镇继续在紫帽山
管委会的统筹下，有序推进紫帽山景区 16个项目建
设，进一步提高集镇环境整治水平，扮靓城镇；同时，持
续深挖紫帽文化内涵，大力发展休闲徒步、研学旅游、
露营基地等业态，打造紫帽特色文旅品牌，深化文体旅
融合发展，助力推动乡村全面振兴。

发展壮大村级集体经济，是推进乡村振兴的重要抓
手。蔡晖表示，为激活集体经济发展活力，紫帽镇党委、政
府充分发挥党的政治优势和组织优势，实施“五带双强”工
程，坚持镇党委带村级党组织、强村带弱村、人才带项目、

“文体旅”带经济、资源带发展，依托“桑梓计划”等契机，开
展乡村振兴大比拼活动，策划生成25个村级项目，以晾晒
形式定期比拼项目进度，进一步集约高效利用镇村资源，
打通乡村振兴链路，持续扩宽村财“造血”路径。

产业振兴是乡村振兴的重中之重。只有产业发展
了，才能为乡村振兴注入动力，带动农民增收，实现乡
村全面振兴。昨日，站在安踏学园项目现场，记者看到
施工人员各司其职，现场一派繁忙景象。 （下转2版）

深化文体旅融合发展
释放乡村振兴新动能
——访紫帽镇党委书记蔡晖
本报记者 蔡培仁
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